
CORPUS CHRISTI (Ciclo A) 
 Esta solemnidad tiene una importancia especial.  
 En la primera lectura se habla del maná, que era figura de la Eucaristía. Aquel alimento 
fue dado al pueblo de Israel en el desierto para que fortaleciera su fe en Dios y aprendiera 
que no sólo del pan terrenal vive el hombre, sino también de la palabra de Dios. En el 
Evangelio, Jesús dice que Él es «el pan vivo que ha bajado del cielo». Palabras que no son 
metafóricas, sino que se refieren a su carne y a su sangre, verdadera comida y verdadera 
bebida. 
 La Iglesia es consciente de esa verdad y por eso nunca deja de celebrar la Eucaristía. Esta 
es una de las cosas que más impresionan de la historia de la Iglesia: su fidelidad a la 
Eucaristía. Pienso en aquellos sacerdotes ingleses que, en tiempos de Enrique VIII, cuando 
se prohibió el culto católico, celebraban la Misa sabiendo que se exponían a un cruel 
martirio. Muchos murieron por ello; o en el beato Tito Brandsma, que en el campo de 
concentración nazi escondía un pedazo de la forma consagrada en la funda de las gafas 
para poder comulgar cada día; o en el cardenal Nguyen van Thuan, que en Vietnam, 
recluido en la cárcel, celebraba la misa con la palma de la mano como cáliz con tres gotas 
de vino y una de agua. Son signos de la importancia de la Eucaristía, signos de los que está 
llena la historia. Sin la Eucaristía, la Iglesia no viviría y sería imposible que nosotros 
pudiéramos seguir a Jesús en la vida cristiana. La Iglesia, como recordaba Juan Pablo II, vive 
de la Eucaristía. En el concilio Vaticano II se enseña que «la sagrada Eucaristía contiene todo 
el bien espiritual de la Iglesia». 
 Decía san Juan Crisóstomo: «¿Qué es en realidad el pan? El Cuerpo de Cristo. ¿Qué hacen 
los que comulgan? Cuerpo de Cristo». Es lo que nos dice hoy san Pablo: que formamos un 
solo cuerpo porque todos comemos del mismo pan y bebemos del mismo cáliz. La Iglesia 
es una por la Eucaristía, que es la que nos mantiene unidos. Por eso, la fidelidad a la 
Eucaristía es fidelidad a la Iglesia. Como Cristo es uno solo, al unirnos a Él por la comunión, 
formamos todos un mismo Cuerpo, que es la Iglesia.  De aquí podemos extraer 
fácilmente algunas conclusiones prácticas.  
 La primera es tomar conciencia de que para ser cuerpo de Cristo, hemos de cuidar mucho 
la comunión. Jesús dice en el Evangelio: «El que me come vivirá por mí». Este aspecto es 
tan importante que san Ireneo decía: «Nuestra manera de pensar armoniza con la 
Eucaristía y, a la vez, la Eucaristía confirma nuestra manera de pensar». Muchas dificultades 
contra la fe se salvan acercándose con humildad a la comunión. 
 Otro aspecto importante es darme cuenta de que, si quiero la unidad de la Iglesia, debo 
tener un amor entrañable a la Eucaristía. Precisamente una de las cosas que a menudo se 
pasan por alto, porque se da un aspecto demasiado localista a las celebraciones, es que la 
Misa es un acto que celebra toda la Iglesia. No es la misa de «esta comunidad», sino la de 
la Iglesia, aunque en ella participen unas personas concretas. 
 A la Virgen María, quiere y le gusta que amemos la Eucaristía. Primero, porque es la 
Presencia del Señor, y quiere que queramos a su Hijo. Segundo, porque nos une entre 
nosotros, porque ella es Madre de todos sus hijos, y quiere que nos queramos con el mismo 
amor con que Cristo nos ama. 
  



ТІЛО ХРИСТОВЕ (Цикл А) 
 Ця урочистість має особливе значення.  
 У першому читанні йдеться про манну, яка була прообразом Євхаристії. Ця їжа 
була дана ізраїльському народові в пустелі, щоб зміцнити їхню віру в Бога і 
навчити, що людина живе не тільки земним хлібом, але й словом Божим. В 
Євангелії Ісус говорить, що Він є "хліб живий, що з неба зійшов". Ці слова не є 
метафоричними, а стосуються Його плоті і крові, істинної їжі і істинного пиття. 
 Церква усвідомлює цю істину і тому ніколи не припиняє святкувати Євхаристію. 
Це одна з найбільш вражаючих речей в історії Церкви: її вірність Євхаристії. Я 
думаю про тих англійських священиків, які за часів Генріха VIII, коли католицьке 
богослужіння було заборонене, служили Месу, знаючи, що наражають себе на 
жорстоку мученицьку смерть. Багато хто помер за це; або блаженний Тит 
Брандсма, який у нацистському концтаборі ховав у футлярі для окулярів частинку 
освяченого бланку, щоб мати змогу щодня причащатися; або кардинал Нгуєн Ван 
Туан, який у В'єтнамі, перебуваючи у в'язниці, відправляв Месу, тримаючи 
долоню в якості чаші з трьома краплями вина і однією краплею води. Це знаки 
важливості Євхаристії, знаки, якими сповнена історія. Без Євхаристії Церква не 
жила б, і для нас було б неможливо слідувати за Ісусом у християнському житті. 
Церква, як нагадував нам Іван Павло ІІ, живе з Євхаристії. Другий Ватиканський 
Собор навчає, що "у святій Євхаристії міститься все духовне добро Церкви". 
 Святий Іван Золотоустий сказав: "Чим насправді є хліб? Тіло Христове. Що 
роблять ті, хто причащається? Тіло Христове". Це те, про що говорить нам сьогодні 
святий Павло: що ми складаємо одне тіло, тому що всі ми їмо з одного хліба і п'ємо 
з однієї чаші. Церква є єдиною завдяки Євхаристії, яка є тим, що нас об'єднує. Тому 
вірність Євхаристії - це вірність Церкві. Оскільки Христос єдиний, то, єднаючись з 
Ним через причастя, ми всі утворюємо одне Тіло, яке є Церквою.  З цього ми 
можемо легко зробити кілька практичних висновків.  
 Перший - усвідомити, що для того, щоб бути Тілом Христовим, ми повинні дуже 
дбати про причастя. Ісус каже в Євангелії: "Хто мене їсть, той буде жити через 
мене". Цей аспект настільки важливий, що святий Іриней сказав: "Наш спосіб 
мислення гармонує з Євхаристією і, в той же час, Євхаристія підтверджує наш 
спосіб мислення". Багато труднощів проти віри долаються, якщо підходити до 
причастя зі смиренням. 
 Іншим важливим аспектом є усвідомлення того, що якщо я хочу єдності Церкви, 
я повинен мати глибоку любов до Євхаристії. Саме одна з речей, яку часто не 
беруть до уваги, тому що святкування занадто локалізовані, полягає в тому, що 
Меса - це акт, який відправляється всією Церквою. Це не Літургія "цієї спільноти", 
а Літургія Церкви, навіть якщо її відправляють конкретні люди. 
 Діва Марія хоче і любить, щоб ми любили Євхаристію. По-перше, тому що вона 
є Присутністю Господа, а Вона хоче, щоб ми любили Її Сина. По-друге, тому що 
вона єднає нас один з одним, тому що вона є Матір'ю всіх своїх дітей, і вона хоче, 
щоб ми любили один одного тією ж любов'ю, якою любить нас Христос. 


